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Résumé

« La métallurgie dans lancien Cambodge. Travail des dieux, travail des hommes », par Bernard
Dupaigne, Etudes rurales, 1992, 125-126 : 13-24 (Traduction : Ang Chouléan et Kong Vireak).
Bernard Dupaigne, qui avair eu ['occasion vers la fin des années 1960 d’érudier la population Kuy de
Kompong Svay, naguére métallurgiste, a produit une remarquable thése de doctorat intitulée 1.es maitres
du fer et du feu, présentée en 1987. Le présent article est un condensé, notamment de la partie relative a
la technologie de la production du fer, dans la région de Phnom Dék, technologie certes « primitive »,
mais qui n'en produisait pas moins un fer d'une excellente qualité. L auteur attire aussi notre attention

sur la part de la contribution que les Kuy pourraient avoir apporté a la grandeur d’Angkor.
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Abstract

“Metallurgy in ancient Cambodia. Work of the gods, work of men,” by Bernard Dupaigne, Etudes
rurales, 1992, 125-126: 13-24 (translation: Ang Chouléan et Kong Vireak).

Bernard Dupaigne, who had the opportunity in the end of the 1960s to study the Kuy population of
Kompong Svay, until recently a metal-working community, wrote a remarkable doctoral dissertation
entitled 1es maitres du fer et du fev, defended in 1987. The present article is derived from this doctoral
work, in particular that relating ro the technology of metal production in the region of Phnom Dek, a
“primitive” technology of course, but one which nonetheless produced high quality iron. The author calls
attention to the contribution which the Kuy population possibly brought to the greatness of Angkor.
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